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Китай от первого лица
Дипломаты Генконсульства КНР в Екатеринбурге рассказали студентам о сотрудничестве с Россией

Дипломаты Генерального 
консульства Китайской 
Народной Республики 
в Екатеринбурге встретились 
со студентами УрФУ. 
Мероприятие впервые прошло 
в новом формате «Вопрос – 
ответ», такие встречи будут 
проходить в университете 
регулярно. Вопросы из зала 
звучали самые разные: 
о возможностях стажировок, 
введении безвизового 
режима между Россией и КНР, 
культурном и экономическом 
сотрудничестве, 
внешнеполитических 
проблемах. Исчерпывающие 
ответы на них дали 
исполняющий обязанности 
генконсула КНР 
в Екатеринбурге Ван Тун 
и молодые сотрудники 
Генерального консульства.

Учитывая, что на встречу 
пригласили студентов, погру-
женных в тему российско-ки-
тайских отношений – междуна-
родников, журналистов, линг-
вистов, востоковедов и регионо-
ведов – общение было профес-
сиональным и интересным. Не-
сколько вопросов были заданы 
на китайском языке.

Сотрудники Генерального 
консульства рассказали о вкла-
де Свердловской области в тор-
гово-экономическое сотрудни-
чество двух стран.

– Средний Урал сегод-
ня идет впереди всех регио-
нов нашего консульского окру-
га (в него также входят Тюмен-
ская, Челябинская, Новосибир-
ская, Омская области и Красно-
ярский край. – Прим. авт.) по 
 торгово-экономическому со-
трудничеству. В прошлом го-
ду Екатеринбург в третий раз 
принял Российско-Китайское 
 ЭКСПО – очень важное меро-
приятие для предпринимате-
лей. Сотрудничество Китая со 
Средним Уралом охватывает 
множество отраслей, самые зна-
чимые из которых – металлур-
гия и обрабатывающие произ-
водства. Сельскохозяйственное 
сотрудничество между нашими 
странами тоже набирает оборо-
ты: на долю Китая сегодня при-
ходится 30 процентов экспорта 
сельхозпродуктов из вашего ре-
гиона. В прошлом году экспорт 
свинины вырос в 10 раз, – под-
черкнул консул-атташе Гене-
рального консульства КНР в Ека-
теринбурге Мо У Синьчжэ.

Отвечая на вопрос о науч-
но-технологическом сотрудни-
честве, китайские дипломаты 
отметили высокий вклад Сверд-
ловской области в этот процесс, 
в том числе в рамках проекта 
«Один пояс – один путь» и про-
граммы «Модернизация в китай-
ском стиле». История научного 
взаимодействия Китая и Сверд-
ловской области началась еще в 
50-х годах прошлого века, доба-
вил проректор по международ-
ным связям УрФУ  Сергей  Тушин.

– Более 1 200 китайских сту-
дентов окончили УрФУ, УПИ 
и УрГУ за всё время нашей со-
вместной деятельности. В этом 

году отмечалось десятилетие Ас-
социации выпускников вуза в 
КНР, и наш ректор Виктор Ана-
тольевич Кокшаров вручал па-
мятные подарки 90-летним вы-
пускникам – тем, кто учился еще 
в 50-е годы. Рекомендую дойти 
до улицы Мира, 19, где открыт 
стенд «Выдающиеся выпуск-
ники УПИ, УрГУ, УрФУ». Позво-
лю себе назвать нескольких из 
них: выдающийся металлург Го 
Шуян, выдающийся химик Дай 
Шуньчжи, известный специа-
лист в области спутниковой на-
вигации Линь Цзин. В научные 
исследования и развитие эконо-
мики Китая наши выпускники 
вносят очень большой вклад, – 
отметил Сергей Тушин.

Рассказывая о сотрудниче-
стве Свердловской области и 
Китая в сфере культуры, дипло-
маты подвели итоги мероприя-
тий этого года и анонсировали 
несколько предстоящих собы-
тий. Среди них – фестиваль ки-
тайского кино, который прой-
дет этой осенью в Доме кино в 
Екатеринбурге.

Часть вопросов касалась ака-
демического сотрудничества с 
Китаем: какие обменные и сти-
пендиальные программы до-
ступны российским студентам, 
какие провинции лучше вы-
брать для обучения, где можно 
найти информацию о посту-
плении в вузы КНР. Особенно 
остро, как отметил магистрант 
востоковедения Павел Кислиц-
кий, стоит вопрос доступа к ки-
тайским научным источникам.

– Для открытия Китая нам 
очень нужна ваша база науч-
ных исследований. Скажу от се-
бя как от магистранта: собира-
юсь писать диссертацию по со-
временной китайской литерату-

ре. К сожалению, на данный мо-
мент мы не имеем доступа не то 
что к оригиналам текстов, но и к 
крупным, серьезным исследова-
ниям китайских ученых не толь-
ко по литературоведению, но и 
по другим наукам. Для нас это 
очень важно, чтобы мы совмест-
но двигались вперед в нашей на-
учной деятельности, – обратил-
ся к дипломатам студент.

И.о. генерального консула 
КНР в Екатеринбурге Ван Тун 
пообещал передать этот запрос 
профильным органам власти 
Республики.

Студентку 3-го курса Яну за-
интересовал вопрос о возмож-
ности введения безвизового ре-
жима между Россией и Китаем.

– Такой режим однажды бу-
дет, я уверен. Но пока есть неко-
торые технические трудности. 
Дипломаты наших государств 
обсуждают этот вопрос, рабо-
та в этом направлении уже на-
чалась, но пока есть некоторые 
ограничения, – ответил и.о. ген-
консула Ван Тун.

Особый интерес у студентов 
вызывает внешняя политика: 
торговые отношения между Рос-
сией и КНР, рост влияния Рос-
сии и КНР во Вьетнаме, полити-
ка нового «президента» Тайваня, 
российско-китайское военное 
сотрудничество.

– В последние годы между 
нашими странами наблюдает-
ся нарастающая динамика воен-
ного и военно-технического со-
трудничества. По линии воору-
женных сил регулярно осущест-
вляются совместные учения, ма-
невры и другие мероприятия 
по военной подготовке. Послед-
ний пример – совместные уче-
ния «Бэйбу/Взаимодействие – 
2024», которые прошли в этом 

году в Японском море. Что каса-
ется актуальных угроз в регионе 
АТР [Азиатско-Тихоокеанский 
регион], их немало. Во-первых, 
в регионе участились случаи 
морского терроризма, который 
представляет угрозу междуна-
родной безопасности и перевоз-
кам. Во-вторых, в последние го-
ды в регионе созданы сразу не-
сколько военно-политических 
альянсов, – отметил консул-ат-
таше Генерального консульства 
КНР в Екатеринбурге У Синьчжэ.

На встрече прозвучали и бо-
лее личные вопросы. Студент 
3-го курса Данил спросил испол-
няющего обязанности генераль-
ного консула, с какими трудно-
стями тот столкнулся на новой 
должности в Екатеринбурге.

– Самая большая трудность 
в том, что проектов сотрудниче-
ства настолько много, что не хва-
тает сил (смеется)… Каждый день 
мы получаем очень много ин-
формации. Поэтому для нас важ-
но еще более усердно работать, 
чтобы больше делать для разви-
тия сотрудничества между Кита-
ем и Россией, – ответил Ван Тун.

Одного из студентов заин-
тересовал вопрос, где кроме 
внешне экономической деятель-
ности и преподавания китай-
ского языка востребованы кита-
исты.

– Немало русских блогеров, 
которые либо знают китайский 
язык, либо сейчас учатся или ра-
ботают в Китае, нашли свою ни-
шу в соцсетях. Они рассказыва-
ют о своей жизни, о своем опы-
те изучения китайского язы-
ка, об интересных китайских и 
русских товарах. Хотела бы под-
черкнуть, что владение китай-
ским языком означает доступ к 
рынку с 1,4 миллиарда людей, к 

многотысячелетней блестящей 
культуре и истории, к большим 
возможностям. На 3-м пленуме 
ЦК КПК 20-го созыва, который 
состоялся в июле, подчеркива-
лось, что Китай будет решитель-
но продолжать шагать вперед 
по пути реформ и открытости 
и делиться пользой развития 
с миром. Изучение китайско-
го языка будет только плюсом, 
а не минусом. Рады видеть, что 
продолжает расти интерес к ки-
тайскому языку в России и чис-
ло участников всероссийского 
конкурса по китайскому языку 
«Мост китайского языка», – отве-
тила третий секретарь Генераль-
ного консульства Сю Дихань.

– Хотел бы поблагодарить 
руководство УрФУ и Гуманитар-
ного института вуза за поддерж-
ку, а студентов – за активное уча-
стие и живое общение. Мы по-
лучили много интересной ин-
формации и обратной связи, 
обменялись точками зрения по 
разным вопросам. Такие меро-
приятия крайне полезны и для 
наших молодых дипломатов, 
и для студентов университета. 
Мы будем продолжать работать 
с УрФУ над организацией меро-
приятий в разных форматах, – 
подвел итоги встречи исполня-
ющий обязанности генконсула 
КНР в Екатеринбурге Ван Тун.
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